
CONSELHOMUNICIPAL DE PROTEÇÃO AMBIENTAL

Ata Reunião Ordinária Agosto - 2023

Aos 07 dias do mês de agosto de dois mil e vinte três às quatorze horas (14h),

presencialmente, reuniram-se em caráter ordinário no Auditório Alcides de Mendonça

Lima, Sede da Subseção da OAB de Pelotas, localizado na rua Osvaldo Aranha, 71- Areal,

Pelotas-RS, os membros do COMPAM, seguindo a seguinte ordem do dia: I - abertura, II -

verificação do quórum, III - informes, IV - leitura, discussão e votação da ata da

reunião anterior, V - leitura do expediente, VI - discussão e votação da matéria ou

processo em pauta e VII - assuntos gerais, conforme consta no Regimento Interno deste

Conselho. A Secretária Executiva, após a chamada, identificou a presença de 16 entidades e a

ausência das entidades IPPAMPA e PATRAM; Contudo, havendo quórum, deu-se início à

reunião sob presidência do Conselheiro Eduardo Schaefer da Secretaria de Qualidade

Ambiental, o qual agradeceu pela disponibilidade do espaço da OAB, pela recepção e pela

presença do Dr. Víctor de Abreu Gastaud, Presidente da Sub-Secção Pelotas da OAB, que

deu boas-vindas a todos, colocando o auditório sempre à disposição e estimou votos de uma

produtiva reunião. Passou-se a palavra novamente ao Conselheiro Eduardo para continuidade

do rito. Informes, o Conselheiro informou a Plenário que, após a coordenação se reunir,

ficou acertado a seguinte ordem de gestão da Presidência: ao primeiro semestre será feita pela

Secretaria de Qualidade Ambiental, no segundo semestre pela ACP, já no terceiro pela OAB

e no último semestre pelo SINDAPEL; No segundo informe, o Conselheiro explicitou acerca

do ajuste no tempo de fala de cada Conselheiro e convidados com tempo sugerido de 3

minutos, aprovado por unanimidade com o intuito de tornar as reuniões mais produtivas e

organizadas; Provocou as entidades para que se manifestassem em relação à disposição para

ser anfitrião da próxima reunião ordinária deste Conselho; Sobre o CAIAPAM, informou que

as entidades serão notificadas para fazer uma atualização nos cadastros ou um

recadastramento com uma nova sistemática no sistema SISLAM, com um termo de referência

a fim atualizar o cadastro; Informou o nome da nova titular, representante da SHRF, Claudia

Dentice da Silva Leite, após a saída do atual membro; Houve o recebimento de três processos

por meio do e-mail da Secretaria Executiva que versam sobre revisão de Áreas de Especial

Interesse do Ambiente Natural (AEIANs), que por recomendação da Coordenação, serão

encaminhados ao Setor de Anuência Ambiental da SQA, para elaboração de parecer

preliminar, conforme aduz o §1° do Art. 51 do Plano Diretor (Lei Municipal nº 5.502/2008 e

alterações); a entidade do CEA, completou 40 anos de atividades e recebeu os cumprimentos

de todos os colegas; A representante da SDR comentou sobre a necessidade de atualização ou



revogação do Ofício 062/2007 que dispõe sobre procedimentos nos transplantes de espécies

arbóreas protegidas por lei, podendo ser incluída na pauta subsequente; Ainda em informes,

homenageou-se o arborista Sr. Luis Schwonke em razão de seu falecimento ocorrido na data

de 16 de julho na cidade de Pelotas; IV - leitura, discussão e votação da ata da reunião

anterior, sem que houvesse manifestação, foi aprovada a ata da última R.O do mês de julho;

após a V - leitura do expediente, deu-se início à primeira pauta, conforme o item VI-

discussão e votação da matéria ou processo em pauta, momento em que a Conselheira

Lilian, da OAB, passou a palavra ao Palestrante que falou a respeito do tema atinente às

Mudanças Climáticas, Dra. Alessandra Lehmen (participação online), Advogada, Presidente

da Comissão de Direito Ambiental da OAB /RS. Membro da Comissão Nacional de

Mudanças Climáticas do Conselho Federal da OAB; Logo após, o segundo item da pauta

aprovação do Relatório da Qualidade Ambiental ano 2022 (RAMB/22), aprovado por maioria

com abstenção da entidade do CEA; No terceiro item de pauta foi tratado acerca da

homologação das Resoluções 01/2023 e 02/2023 que versam a respeito da instituição da

Câmara Gestora do Fundo Municipal de Proteção Ambiental (FMAM) e Câmara Temática

Permanente de Recursos de Infrações Ambientais, o Conselheiro Eduardo da Secretaria de

Qualidade Ambiental fez a leitura das minutas das Resoluções e abriu para discussão, após

debates houve aprovação pela totalidade dos membros presentes, o Conselheiro informou que

seria encaminhado o texto final das resoluções a todos via e-mail e para divulgação no Diário

Oficial do Município; Devido ao tempo exíguo foi sugerido pela coordenação, que a

apresentação do Relatório da Câmara de Mudanças Climáticas ocorresse na próxima reunião

ordinária de setembro; E, em assuntos gerais, o Conselheiro Eduardo da Secretaria de

Qualidade Ambiental informou que seria encaminhado a todos, via e-mail, o convite para a 1ª

Reunião Técnica sobre Arborização promovida pela Secretaria de Qualidade Ambiental na

Zona Sul.

Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a reunião.

Pelotas, 07 de agosto de 2023.
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